

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Analisis pertandingan merupakan faktor penting yang digunakan untuk mengevaluasi kinerja pribadi dan tim (Zetou et al., 2006). Analisis kinerja sangat penting untuk proses latihan olahraga karena memungkinkan interpretasi obyektif dari realistik kompleks dimana kinerja dan peningkatan kinerja terjadi (fernandez-Echeverria et al., 2019). Kinerja dapat dinilai dari sejumlah perspektif yang berbeda seperti dari sisi biomekanik, fisiologis, psikologis, dan lain-lain. Sejalan dengan tren ini sangat penting bahwa pelatih memiliki kemampuan untuk mengevaluasi kinerja atlet untuk mengidentifikasi kelemahan dan untuk memberikan umpan balik korektif teknis/taktis yang sesuai (Conejero, Claver, Gonzalez-Silva, Fernandez – Echeverria & Moreno, 2017). Hal ini memerlukan kemampuan pelatih untuk melakukan analisis pertandingan untuk mendapatkan berbagai informasi yang penting, dimana hasil dan analisis ini dapat di gunakan untuk mendesain dan melakukan pengembangan program latihan (terkait teknis, teknik, taktik, dan strategi serta mental), menganalisa kemampuan tim kabupaten bekasi dan melakukan evaluasi permainan dan pertandingan secara keseluruhan.(Apriyanto et al., 2021)

Analisis dalam suatu pertandingan merupakan faktor penting bagi sebuah tim selama menjalani masa latihan, pra kompetisi, dan kompetisi. Dengan adanya analisis statistik, pelatih dapat melihat lebih detail mengenai perkembangan tim maupun individu. Pelatih juga dapat melihat kekurangan yang perlu ditingkatkan. (Haqqi, 2016)

Pentingnya analisis dalam olahraga bolavoli untuk peningkatan efektifitas sebuah gerakan yang nantinya dapat digunakan seorang pelatih kepada atletnya. Sehingga dengan analisis dapat menghasilkan atlet-atlet yang profesional demi memajukan olahraga di indonesia dan mampu bersaing dengan negara lain. (Santoso & Qiram, 2018)

Prestasi dalam dunia olahraga adalah hal yang paling idamkan oleh seluruh atlet. Untuk mencapai prestasi tersebut tentunya ada beberapa proses yang harus dilalui di mulai dari latihan yang teratur, disiplin, serta menjaga pola makan yang sehat. Pembinaan dari pelatih pun merupakan salah satu yang dapat membuat prestasi lebih cepat di capai. Karena, dalam pembinaan ini meliputi proses perencanaan, pelaksanaan, dan evaluasi secara berkala. (Amni & Putri, 2023)

Pekan Olahraga Provinsi merupakan event pesta olahraga yang paling dinantikan oleh atlet jawa barat karena dengan mengikuti ajang event tersebut setidaknya membuka pintu awal menuju prestasi yang lebih gemilang. Event olahraga ini biasanya di selenggarakan setiap empat tahun sekali. Event ini juga

merupakan event yang mempertandingkan antar kota dan kabupaten di dalam satu provinsi penyelenggara. Dalam hal ini komite olahraga nasional Indonesia di singkat KONI mempunyai tujuan dalam mengembangkan prestasi atlet di Jawa Barat menjadi lebih mengembangkan serta merekrut atlet-atlet terbaik dari berbagai daerah. Salah satu cabang olahraga yang paling intens mencari bakat tersebut yaitu bolavoli yang sudah populer di masyarakat. (Yulianto & Kusnanik, 2021)

Olahraga permainan bolavoli adalah salah satu cabang olahraga yang dimainkan oleh dua regu yang saling berlawanan dengan menggunakan bolavoli sebagai sarana bermain. Bolavoli bisa dilakukan di dalam ruangan maupun di luar ruangan. Jumlah pemain baik dalam ruangan maupun diluar ruangan terdiri dari 14 pemain dan 2 libero antara lain pemain *spiker* atau *smasher*, *tosser*, dan *libero*. Untuk meningkatkan kualitas permainan bolavoli dibutuhkan keterampilan yang baik terutama tentang penguasaan beberapa teknik bolavoli untuk dapat bermain dengan baik adalah *servis*, *risive*, *block*, *divens*, *smash*.

Penulis menjelaskan beberapa teknik dasar ialah *Servis* terdiri dari 3 yaitu jump servis, servis atas, dan servis bawah tetapi dalam pertandingan porprov jarang digunakan servis bawah yang sering digunakan oleh atlet jump servise dan servise atas. Resive merupakan salah satu upaya bertahan pertama kali saat menerima servise atau umpan dari lawan. Blocking terdiri dari 2 yaitu blocking tunggal (perorangan) dan *blocking* ganda (berpasangan), *blocking*

merupakan teknik bertahan dalam permainan bolavoli pada saat *smasher* dari serangan lawan. *Divens* merupakan penerimaan ketika lawan melakukan smasher. *Smasher* merupakan pukulan yang utama dalam penyerangan usaha untuk mencapai kemenangan dan keberhasilan. Dari semua teknik dasar yang ada dalam bolavoli memiliki peran penting dalam permainan bolavoli sesuai dengan tujuan bermain bola voli.

Jakarta Lavani Allo Bank (sebelumnya bernama Bogor Lavani) adalah tim bolavoli putra yang berlokasi di Gor Lavani, Gunung Putri, Kabupaten Bogor, Jawa Barat, Indonesia. Tim ini didirikan dengan nama Bogor Lavani oleh mantan Presiden Indonesia ke-6, Susilo Bambang Yudhoyono. Tim ini menjalani musim perdana kompetisi pada tahun 2022 dan meraih gelar juara proliga untuk pertama kalinya setelah mengalahkan Surabaya Bhayangkara Samator di babak final. Tim ini juga berhasil promosi menuju Livoli Divisi Utama pada musim pertamanya di Livoli Divisi I pada tahun 2022.

Nama awal tim ini, Bogor Lavani, berasal dari tiga kata yakni “Bogor” yang merupakan tempat dimana tim ini didirikan dan “Lav” berasal dari bahasa inggris yaitu “Love” sedangkan “Ani” merupakan nama mendiang istri Susilo Bambang Yudhoyono yaitu “Ani Yudhoyono”.

Bogor Lavani didirikan oleh Susilo Bambang Yudhoyono pada Desember 2019 di Kecamatan Gunung Putri, Kabupaten Bogor. Motivasinya membentuk tim ini merupakan cinta kasih dan penghormatan kepada mendiang sang istri Ani Yudhoyono. Tim ini telah mempersiapkan tampil di kasta

tertinggi Liga Voli Indonesia sejak tahun 2020 namun terhentikan oleh pandemi Covid-19 dan kemudian baru terealisasikan pada Proliga 2022. Untuk tahun 2023, Lavani menggandeng emiten bank digital Allo Bank sebagai sponsor dan memindahkan kandang ke Jakarta. Nama tim ini kemudian berubah menjadi Jakarta Lavani Allo Bank.

Tim bolavoli kabupaten bekasi putra terdapat beberapa pemain proliga dan nasional yang memiliki club di Lavani dan beberapa para atlet tersebut kuliah di Universitas Islam “45” Bekasi. Tim ini didirikan dengan nama lavani oleh mantan presiden indonesia ke-6 yaitu susilo bambang yudhoyono, Tim bolavoli kabupaten bekasi putra ini yang mengikuti event pertandingan PORPROV XIV Jawa Barat Tahun 2022 yang diselenggarakan di subang pada tanggal rabu 26 oktober 2022 sampai dengan sabtu 18 november 2022, Tim kabupaten bekasi putra memasuki babak final melawan tim kabupaten ciamis dan mengalami kekalahan dengan skore 3-2 dan tim kabupaten bekasi putra mendapatkan medali perak dengan juara 2.

Dari beberapa pengamatan terhadap proses pertandingan bolavoli, menunjukkan bahwa ditemukan masalah dimana hasil pertandingan sudah banyak teknik dan strategi yang dikembangkan untuk kemudian diaplikasikan dalam pertandingan, namun didalam pertandingan pun memiliki kesalahan dan kekalahan dalam setiap cabang olahraga.

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis kemampuan teknis tim bolavoli Kabupaten Bekasi pada Pekan Olahraga Daerah Provinsi (Porprov) Jawa Barat tahun 2022. Tim bolavoli Kabupaten Bekasi babak penyisihan tergabung dalam pool C terdiri dari Kabupaten Bekasi, Kota Bandung dan Kota Cirebon. Pada babak penyisihan tim bolavoli Kabupaten Bekasi menjadi juara pool setelah menyisihkan lawan-lawannya yaitu yaitu Kota Bandung dan Kota Cirebon dengan skor yang meyakinkan lawan Kota Cirebon 3-0 dan lawan Kota Bandung 3-2.

Babak delapan besar tim bolavoli Kabupaten Bekasi bertanding melawan Kabupaten Garut menang 3-1, semifinal tim bolavoli Kabupaten Bekasi bertanding melawan Kabupaten Subang, menang 3-1 dan final tim bolavoli Kabupaten Bekasi bertanding lawan Kabupaten Ciamis dan kalah 2-3. Hasil akhir dari tim bolavoli Kabupaten Bekasi pada pekan Olahraga Daerah Provinsi (Porprov) Jawa Barat tahun 2022 hanya berada pada peringkat kedua. Dari lima kali pertandingan tim bolavoli Kabupaten Bekasi penulis menganalisis lima komponen teknik permainan bolavoli, yang dibagi dalam dua bagian yaitu babak penyisihan dan delapan besar, semifinal dan final, namun pada babak final kabupaten bekasi mengalami kekalahan melawan Kabupaten Ciamis maka dari itu Permasalahan yang terjadi yaitu kelemahannya kurangnya komunikasi antar tim, dan beberapa teknik kesalahan divens dari serangan lawan, resivenya tidak berjalan dan ketepatan felling pada saat block sehingga bola keluar dan tidak bisa diambil oleh atlet kabupaten bekasi. variasi

pun terlalu berlebihan dan 2 pemain inti terjadi cedera lalu pemain diganti oleh pemain cadangan sehingga tidak bisa mengimbangi permainan. Maka dari itu agar tidak terjadi kesalahan teknik dalam pertandingan bolavoli dievent berikutnya bisa mengambil kesimpulan yang sudah penulis analisis agar bisa lebih menguasai teknik dan strategi sehingga tidak terjadi kesalahan yang sama. Oleh karena itu penulis tertarik analisis pertandingan kabupaten bekasi putra selama porprov yang dibagi dalam 2 bagian yaitu babak penyisihan dan babak 8 besar sampai dengan final. Dari permasalahan yang terjadi penulis tertarik mengambil judul “ Analisis Pertandingan Tim BolaVoli Kabupaten Bekasi Pada PORPROV XIV Jawa Barat Tahun 2022”.

B. Rumusan dan Batasan Masalah

1. Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang dan batasan masalah yang berkaitan dengan penelitian, maka dapat di rumuskan masalah sebagai berikut:

“Bagaimanakah kemampuan Tim BolaVoli Kabupaten Bekasi selama pertandingan pada pekan olahraga provinsi XIV jawa barat tahun 2022?

2. Batasan Masalah

Agar permasalahan ini tidak terlalu luas dan dapat dipahami dengan baik serta tepat sasaran. Maka, penulis hanya membatasi masalah sebagai berikut:

- a. Penelitian ini fokus pada analisis pertandingan Tim BolaVoli Kabupaten Bekasi selama porprov yang dibagi dalam 2 bagian yaitu babak penyisihan dan babak 8 besar sampai dengan final.
- b. Analisis pertandingan yang penulis maksud adalah kemampuan pemain kabupaten bekasi yang terdiri *servise, resive, divens, block* dan *smash*.
- c. Penelitian ini menggunakan metode analisis deskriptif kuantitatif dan peneliti menganalisis melalui data dokumenter atau live streaming youtube.

C. Tujuan Penelitian

Setiap penelitian mempunyai tujuan atau sasaran yang ingin di capai dan tujuan penelitian adalah sebagai berikut: ingin mengetahui kemampuan tim bolavoli kabupaten bekasi pada pertandingan porprov XIV jawa barat tahun 2022.

D. Manfaat Penelitian

Manfaat penelitian ini di harapkan dapat memberikan manfaat dan bisa menjadi bahan masukan serta pertimbangan dan upaya peningkatan hasil yang baik untuk kabupaten bekasi. Adapun manfaat yang akan diambil dari penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Bagi penulis sebagai salah satu syarat kelulusan dalam menempuh studi sarjana di jurusan pendidikan jasmani kesehatan rekreasi FKIP Universitas Islam “45” Bekasi.

2. Dapat menunjukkan secara ilmiah “Analisis pertandingan Tim BolaVoli Kabupaten Bekasi Pada Porprov XIV Jawa Barat Tahun 2022?”

E. Definisi Operasional

Dalam bagian ini penulis di kemukakan definisi operasional yang digunakan atau yang menjadi kerangka acuan peristilah dalam definisi operasional adalah sebagai berikut:

1. Analisis Pertandingan

Penulis menganalisis kemampuan teknik dasar bolavoli yang dikuasai oleh pemain kabupaten bekasi antara lain *servise, resive, block, divens* dan *smash*. Yang di ukur melalui data dokumentasi video youtube.

2. Pekan Olahraga

Pekan oahraaga provinsi merupakan event pesta olahraga yang paling dinantikan oleh atlet jawa barat karena dengan mengikuti ajang event tersebut setidaknya membuka pintu awal menuju prestasi yang lebih gemilang. Event olahraga ini biasanya di selenggarakan setiap empat tahun sekali. Event ini juga merupakan event yang mempertandingkan antar kota dan kabupaten di dalam satu provinsi penyelenggara. Dalam hal ini komite olahraga nasional indonesia di singkat KONI mempunyai tujuan dalam mengembangkan prestasi atlet di Jawa Barat menjadi lebih mengembangkan serta merekrut atlet-atlet terbaik dari berbagai daerah. Salahtu cabang olahraga yang paling intens mencari bakat tersebut yaitu bolavoli yang sudah populer di masyarakat. (Yulianto & Kusnanik, 2021)